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Nouvelle crèche dans le village

Des enseignements à tirer après la 2e édition des Vichtuailles

L’ASBV Nyon-Gland fête ses 40 ans

La crèche DoRéMi’el s’agrandit avec de 
nouveaux locaux, route de l’Etraz 21 à Vich.

Malika Plancherel, responsable pédagogique 
de DoRéMi’el, s’est vu proposer un espace dans 
ce bâtiment fraîchement construit, dont le 
propriétaire n’est autre que BBG Cuisines, afin 
de concrétiser son projet d’agrandissement. 
En effet, la demande de places en crèche dans 
le secteur est croissante et la capacité actuelle 
ne permettait pas d’y répondre.

La superficie totale de l’espace dédié à la 
crèche est de 530 m2, répartis sur 2 étages 
pour l’accueil de 44 enfants (14 trotteurs, de 

18 à 30 mois et 30 grands, de 30 mois à 4 ans) 
dès le lundi 7 août 2023. 

Les locaux accueilleront également la cuisine 
qui prépare tous les repas préscolaires de la 
Fondation des centres de vie enfantine La 
Ruche.

La crèche DoRéMi’el dépend du Réseau 
d’Accueil des Toblerones (RAT) qui, pour rappel, 
regroupe les communes de: Arzier - Le Muids, 
Begnins, Burtigny, Coinsins, Duillier, Genolier, 
Givrins, Gland, Le Vaud, Longirod, Marchissy, 
Prangins, Saint-Cergue, Saint-George, Trélex 
et Vich. (AB)

L’Association des Services Bénévoles Vaudois est au service de 
personnes à mobilité réduite (pas en fauteuil roulant) devant se 
rendre à un rendez-vous médical ou paramédical, mais dans 
l’impossibilité de prendre les transports publics ou un taxi. Les 
proches-aidants n’étant pas toujours disponibles, des bénévoles 
au volant de leur véhicule privé les amènent à bonne destination 
pour une modique somme. Ainsi, en 2022 une cinquantaine 

de bénévoles ont parcouru plus de 197’000 km afin d’amener 
une ou plusieurs fois les quelques 500 bénéficiaires à bon port.  
Sur leur site internet asbv.ch, vous trouverez des informations 
utiles, comme par exemple que Vich est l’une des communes 
desservies. Vous pouvez  également appeler du lundi au vendredi 
entre 9h30 et 11h30 au 022/365 77 55. (MI)

Le 24 juin dernier s’est déroulé un double événement à Vich, 
avec un vide-greniers le matin et la deuxième édition de la fête 
des « Vich-tuailles » le soir. Deux évènements très sympathiques 
qui ont pu avoir lieu grâce à l’engagement et à la bonne humeur 
des organisateurs et des participants. L’association Vich en Fête 
a également pu en tirer quelques enseignements pour l’année 
prochaine.

Il y avait tous les bons ingrédients réunis pour un vide grenier – 
plus de 20 exposants du village et alentours, une bonne gamme 
d’articles pour la maison ou pour les enfants, un lieu idéal 
avec une météo optimale malgré une forte bise, sans oublier 
les crêpes faites maison. Par contre, il manquait l’essentiel : un 
public nombreux ! Pour l’an prochain, l’association accentuera 
nettement plus sur la publicité, dans la presse comme via les 
réseaux locaux, ou encore sur des panneaux dans le village.

Plus tard, une bonne centaine de Vichois ont assisté à la soirée 
des Vich-tuailles et profité des courses (telles que “patate sur la 
cuillère” ou “3 jambes”) aussi bien que des délicieux plats salés 
et sucrés. Cependant, le taux de participation n’a atteint que 
la moitié de celui de l’année précédente. La prochaine fois, les 
organisateurs éviteront la fin de l’année scolaire. 

Enthousiaste, le président de l’Association, M. Guillaume 
Ibsaienne, a remercié les Vichois qui ont participé: « nous serons 
de retour l’année prochaine plus forts et mieux préparés, mais 
entre-temps, nous pensons déjà au marché et à la fête de Noël 
le 4 décembre ! »

Si vous avez des idées ou suggestions, vous pouvez soit 
participer à notre prochaine réunion, le mardi 29 août à 19h 
dans l’ancienne salle communale, soit nous envoyer un email à 
vichenfete@gmail.com.

Le bâtiment où se trouve la nouvelle 
crèche à la route de l’Etraz.

Agenda
Nuit du 12 au 13 août
Samedi 2 septembre
Samedi 2 septembre
Mardi 10 octobre, 20h

Éteindre les lumières pour le Projet Perséides (projet-perseides.org)
Portes ouvertes de la Villa Rose (toblerones.ch)
Portes ouvertes au Domaine La Capitaine (lacapitaine.ch)
Conseil communal

Le vide grenier se déroulait dans la cours de l’école. (Photo: Emily Wulf)



Les VichKings fêtent l’été

Les Toblerones et le fortin vichois dans l’histoire contemporaine

Encore une année scolaire extraordinaire qui prend fin pour les 
VichKings. Les enfants du village ont à nouveau profité d’un 
accueil chaleureux, riche en amitié et activités amusantes, dans 
un cadre paisible et sécurisé.

Pour fêter dignement une année pleine de belles expériences, 
l’équipe a organisé une soirée qui a réuni avec grand succès 
parents, enfants, et équipe pédagogique, dans une ambiance 
estivale et conviviale. Pendant que les parents ont pu faire 

connaissance et échanger entre eux et avec l’équipe des 
VichKings autour d’un délicieux buffet canadien, les enfants en 
ont profité pour jouer dans la nature qui entoure l’UAPE.

Après une année scolaire très réussie, les VichKings ouvriront 
leurs portes pour deux semaines de centre aéré cet été. Le 
personnel des VichKings prendra ensuite un repos bien mérité 
pour se préparer à une rentrée qui s’annonce bien remplie: le 
parascolaire de Vich sera en effet au complet ! (VV) 

Le Sentier des Toblerones, 
bien connu des randonneurs 
vichois, est un symbole local 
parfois méconnu de l’histoire 
contemporaine.
 
Aux prémices de la seconde 
guerre mondiale, alors que 
les troupes allemandes 
attaquèrent des états neutres 
tels que la Belgique et la 
Norvège, la Suisse redouta 
d’être envahie par l’Ouest 
par des moyens mécanisés et 
blindés. Dès 1937 débutèrent 
les travaux de construction de 
la ligne de fortification de la 
rivière Promenthouse, premier 
obstacle naturel à même de 
stopper la progression d’un 
ennemi, afin de ralentir la 
progression des chars.

En 1939, l’édification de la ligne fortifiée s’étendit jusqu’aux 
abords du ruisseau de la Combe puis de la Serine. C’est ainsi 
qu’en 1940, 12 fortins, 2700 blocs de béton armé anti-chars 
(rappelant la forme des triangles de chocolat Toblerone) et une 
centaine d’ouvrages secondaires (mur anti-char, position de 
tir) étaient érigés entre Bassins et Nyon dans la forme que l’on 
connaît aujourd’hui.

Alors que les Toblerones sont visibles depuis le chemin de 
randonnée qui traverse Vich, il convient de rappeler que le fortin de 
défense Longevy, situé aux abords du supermarché Aldi (route de 
Gland), est un point d’intérêt notable. Ce bunker était un élément 

d’importance majeure dans le dispositif de défense puisqu’il 
était destiné à accueillir les troupes ainsi que les lourdes armes 
d’infanterie. On peut à ce titre observer les larges embrasures sur 
la face Ouest de l’ouvrage.
 
Pour plus d’informations, se référer au site toblerones.ch. A noter 
la possibilité de participer aux journées portes-ouvertes de la 
Villa Rose à Gland (fortin camouflé en maison), le 2 septembre 
prochain. (GBA)

Sources : toblerones.ch, vich.ch, museums.ch, 
sentierhistoriquelacote.ch

Face Ouest du fortin vichois aux abords du supermarché Aldi. (crédit photo: G. Bourguet)



Audrey Baillet, Guillaume Bourguet-Aillagon, Myriam Iseli, Romain Marchand, Nadine McCormick, Michel Peiris et Vicky Vouleli. 
Contact : vichfait@gmail.com, facebook.com/VichFait. Consulter les précédentes éditions : vich.ch/journal-vichfait

Une vichoise au G7

Soyons reconnaissant auprès de notre production locale 

Équipe

Le Symposium de la Jeunesse pour la Paix a eu lieu en mai 
à Hiroshima (Japon) dans le cadre du G7 qui s’est tenu cette 
année dans cette ville. La vichoise Mihoko Kumamoto était au 
cœur de cet événement qui a réuni une centaine de jeunes ainsi 
que plusieurs personnalités dont les conjoints des chefs d’états 
présents au G7. Mme Kumamoto nous a gentiment accordé un 
entretien afin de nous parler de cet évènement et de son travail.

Quel était le but de ce symposium ?Quel était le but de ce symposium ? Le but était de créer une 
dynamique pour que les jeunes puissent réfléchir à des solutions 
de paix et entreprendre des actions pour répondre aux enjeux 
planétaires.

Comment vous êtes-vous retrouvée au centre de cet évènement ? Comment vous êtes-vous retrouvée au centre de cet évènement ? 
Je travaille pour l’UNITAR (Institut des Nations Unies pour la 
formation et la recherche) en tant que directrice de la Division 
pour la Prospérité. Notre institut soutient les pays en difficulté 
ou post-conflit au travers de différentes formations permettant 
de façonner un avenir meilleur pour ces pays et aussi au niveau 
mondial. Dans le cadre du G7, l’UNITAR et en particulier notre 
bureau d’Hiroshima dont je suis aussi la directrice, a été sollicité 
pour organiser cet évènement.

En quoi ce type de forum est-il utile ?En quoi ce type de forum est-il utile ? Beaucoup de jeunes sont 
inquiets concernant l’avenir de la planète. L’interaction qu’ils 
ont pu avoir avec les personnalités présentes a permis de les 

encourager à trouver des solutions aux enjeux mondiaux. Les 
premières dames et premiers hommes des chefs d’Etat du G7 
ont quant à eux apprécié les échanges francs qu’ils ont pu avoir 
avec la jeunesse concernant le monde de demain et la liberté 
de parole possible dont ils bénéficient, étant donné qu’ils n’ont 
pas d’intérêts personnels, politiques ou commerciaux à défendre 
comme les adultes. En cela, ce type d’échange peut contribuer à 
influencer les dirigeants d’aujourd’hui. 

Pourquoi cet évènement s’est-il déroulé à Hiroshima ?Pourquoi cet évènement s’est-il déroulé à Hiroshima ? Étant 
donné qu’Hiroshima a subi l’horreur d’un bombardement 
nucléaire, il y a dans cette ville une très forte sensibilité vis-à-vis 
de ce danger et une très forte culture pacifique. C’est une des 
raisons pour lesquelles cette ville a été choisie pour le G7 et pour 
ce symposium.

Vous travaillez aux Nations Unies en partie pour le bureau de Vous travaillez aux Nations Unies en partie pour le bureau de 
Genève et en partie pour le bureau d’Hiroshima. Qu’est-ce Genève et en partie pour le bureau d’Hiroshima. Qu’est-ce 
qui vous a amené à Vich ?qui vous a amené à Vich ? Quand j’ai dû prendre mon poste à 
Genève et que mon mari et moi cherchions un endroit où habiter 
pour ma famille, nous sommes tombés amoureux de Vich. Il y a 
la nature, les oiseaux, la tranquillité - c’est un endroit magnifique 
idéalement situé entre Genève et Lausanne. C’est un modèle en 
termes d’endroit où la population et la nature cohabitent avec 
succès. (MP)

Par Vincent Doimo, ingénieur agronome à Vich

L’été est arrivé ! La météo invite les gens à passer plus de temps à 
l’extérieur. Lors de promenades dans la région, on peut remarquer 
depuis quelque temps un changement dans le paysage agricole : 
des arbres plantés au milieu des champs, des haies, des tas de 
pierre, des bandes fleuries, des étangs et même des nichoirs et 
hôtels à insectes. Ces surfaces de promotion à la biodiversité 
(SPB) sont pratiquées dans l’agriculture suisse depuis plusieurs 
années et atteignent maintenant 7% de la surface agricole utile. 
Les producteurs et les productrices suisses mettent en place des 
solutions au service de la biodiversité, en plus de remplir la noble 
mission de produire des denrées alimentaires pour la population. 
Lorsque l’on consomme local, on contribue ainsi à soutenir une 
production qui met en œuvre ces moyens en plus de produire de 
la nourriture pour toute la population.

A l’heure où beaucoup de personnes font attention à leur santé 
et à l’environnement, il y a souvent de l’incompréhension quand 
on voit un agriculteur traiter une parcelle. Vous êtes-vous déjà 
posé la question, pourquoi le producteur traite-t-il ses cultures ? 
Avec quel produit intervient-il? Contre quelle cible souhaite-
t’il lutter ? En Suisse, nous pratiquons une agriculture unique 
à travers le monde. La production indigène est un exemple en 
matière de production de denrées saines, responsables, sans 
OGM et avec une bonne gestion des intrants et des rotations 
des cultures grâce à la production intégrée pratiquée depuis 
plusieurs dizaines d’années. Un producteur qui intervient sur ses 

cultures n’utilise pas systématiquement des matières actives 
de synthèse. Il utilise également des produits naturels comme 
des argiles, extraits d’orties ou encore des huiles essentielles. 
Il est important de souligner que face à une problématique 
(maladies, insectes ou champignons), des moyens naturels sont 
développés et d’autres solutions durables sont proposées. A ce 
titre, on compte également en Suisse 18% des terres agricoles 
cultivées en production biologique. N’oublions pas que nous 
avons besoin d’une agriculture forte, innovante et nourricière. 
Durant la période du Covid, en 2020, il y a eu un « boom » de la 
consommation chez les producteurs locaux. Il serait primordial 
de continuer à les soutenir et de consommer LOCAL ! (VD/MI/
NM)

Mme Kumamoto (devant à droite) aux côtés des jeunes du symposium 
et des première dames et hommes du G7. Photo: Hiroshima Prefectural 
Government.
 
Plus d’informations: unitar.org/about/news-stories/news/hiroshima-
students-discuss-peace-spouses-g7-leaders

Surfaces de Promotion à la Biodiversité (SPB) à Vich, Chemin Bonmont. 
(Photo: NM)
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GIRATOIRE DE LA FONTAINE Duel intercommunal

Au centre de Vich, le giratoire de la Place Marcel Poncet et sa 
fontaine monumentale focalisent l’attention, que ce soit comme 
symbole harmonieux de son expansion ou comme témoin 
impuissant du trafic intense qui traverse le village.

Sécurisation du giratoire refusée
Interpelée par des parents d’élèves inquiets, la Municipalité a étudié 
diff érentes pistes pour sécuriser le chemin de l’école, en particulier 
autour du giratoire de la Place Marcel Poncet. Après divers refus du 
Canton (30km/h de jour, gendarmes couchés, ralentisseurs, ...), elle 
a soumis au Conseil communal du 20 juin dernier la dernière solution 
qui s’off rait à elle sur cette route cantonale prioritaire : modifi er les 
axes d’entrée de façon à orienter les véhicules au maximum vers le 
centre du giratoire pour diminuer la vitesse d’approche des usagers. 
Suivant les recommandations de la Commission des routes, le Conseil 
a rejeté cette proposition à une courte majorité, argumentant que 
les résultats escomptés seraient insatisfaisants et surtout que le coût 
des travaux, estimé à  CHF 120’000.-, était trop élevé au regard de 
l’impact jugé limité sur la vitesse. 

Fonctionnement et entretien de la fontaine
Certains auront remarqué que la fontaine du giratoire n’a pas 
fonctionné pendant plusieurs semaines. Il ne s’agissait pas de 
mesures préventives en lien avec la sécheresse - la fontaine est 
en circuit fermé et ne consomme pas d’eau du réseau - mais de 
travaux d’entretien suite au constat de fi ssures dans le revêtement 
des vasques. La sécurisation de ce chantier par des bâches a par 
contre été très effi  cace pour diminuer la vitesse des véhicules dans 
le giratoire, inspirant même une boutade d’un Conseiller communal 
qui préconisait de multiplier les travaux d’entretien sur cette fontaine 
pour ralentir le trafi c !

Retrouvez les numéros précédents sur 
www.vich.ch/journal-vichfait

LES INFOS MUNICIPALES

Le Duel intercommunal Coop 2023 s’est 
terminé à la fi n du mois de mai et Vich 
peut être fi ère de la 40ème place obtenue 
parmis les 444 communes suisses de 
moins de 2’000 habitants inscrites dans 
cette catégorie. Notre village a accumulé 
80’412 minutes de mouvement en un 
mois, grâce bien entendu à la journée 
d’inauguration de la zone sportive des 
Pralies, mais également grâce aux eff orts 
individuels des habitants de la commune 
et des sociétés sportives vichoises.

Nous tenons à adresser nos chaleureux 
remerciements aux juniors D du FC 
Genolier-Begnins, aux élèves du cours de 
Tai-chi-chuan de M. Oricchio, à l’école 
Mont-Olivet, plus particulièremet au cours 
de judo de M. Flippe, à toute l’équipe du 
Vovinam Intégral Léman et aux cyclistes 
du Léman Racing Club, qui ont contribué 
pour beaucoup à notre beau résultat.

Merci également à vous tous qui avez pris 
la peine de comptabiliser vos minutes de 
mouvement pour la commune de Vich, 
que vous soyez des sportifs accomplis, 
des promeneurs du dimanche ou des 
propriétaires de chiens. 

L’essentiel est de bouger à son rythme et 
de manière régulière.


